

Santiago, viernes 30 de octubre de 1992

CARTAS DEL LECTOR

EL MERCURIO

1 Esfuerzo Compartido

Llama a un esfuerzo compartido para mejorar la situación de los fruticultores. Plantea que el Estado tiene una responsabilidad directa sobre el tipo de cambio y las tarifas del SAG.

2 Fallos Judiciales

Entrega una síntesis de los fallos del Tribunal Constitucional y la Corte Suprema en el caso de la Colonia Dignidad. Concluye que existen reales contradicciones.

3 Síndrome de Down

Repudia las declaraciones de Anselmo Sule que demostró un "desprecio tan absoluto por la vida de los que no son normales".

4 Consejo de Defensa del Estado

Espera que en el proyecto de ley sobre el Consejo de Defensa del Estado no se incurra en el error de darle plena independencia y autonomía.

LA TERCERA

1 Petición a Errázuriz

Solicitan que Francisco Javier Errázuriz firme una cesión de terrenos que irá en beneficio de las 11 familias de un proyecto de parcelación en Graneros.

LA EPOCA

1 Fin de la Vicaría

Destaca el mérito y la "misión providencial" que desarrolló la Vicaría de la Solidaridad".

LA NACION

1 Salud (1)

Plantea que la renuncia de los médicos debe servir para hacer un estudio acabado de la situación de salud en el país. Denuncia la falta de compromiso de los profesionales de la salud. Critica el financiamiento que hacen los pobres a los ricos a través de los programas de vacunas, alimentación complementaria y subsidios maternos, entre otros.

2 Salud (2)

Afirma que la salud privada se resume en un "tanto tienes, tanto vale tu salud".

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA
SECRETARIA DE COMUNICACION Y CULTURA

No fumar, fumando

Señor director:

En una de sus últimas ediciones dominicales figuró el espacio "Día sin fumar". Hace poco leí algo para la risa referente a "no fumar".

Una señora sorprendió fumando a su hijita. La reprendió y, además, le dijo que el cigarrillo era el peor de los venenos: todos los fumadores morían de cáncer a la garganta o de angina tabacal y que los últimos días de sus vidas son atroces, angustiados por no poder respirar. Esa es la triste realidad, pero aquí viene lo divertido: acto seguido, la señora buscó en su cartera una cajetilla de cigarrillos, sacó uno y se puso a fumar en forma desesperada, como mala de la cabeza. Precisamente no estaba predicando con el ejemplo.

Carlos Arancibia Contreras

Cobros de AFP

Señor director:

Creo conveniente aclarar la situación que se está presentando con las AFP al cobrar judicialmente imposiciones previsionales atrasadas, dos, tres, cuatro y hasta cinco veces los mismos valores, con órdenes de embargo, retiro de especies y, lo más grave, continuas órdenes de detención, contraviniendo expresamente los "Convenios de Costa Rica" publicados en el Diario Oficial, siendo, por lo tanto, ley de la República, en concordancia con las modificaciones a la Constitución, teniendo, en consecuencia, los efectos de una ley. Sin embargo, los juzgados han continuado despachando órdenes de atención por 15 días.

Ocurre que cuando se efectúan los depósitos judiciales en los tribunales, no se entregan las planillas pagadas, quedando en poder de las AFP, por lo cual continúan repitiendo los cobros en forma permanente. Todo ello constituye una aberración de tipo contable y jurídico, tanto de parte de las demandantes como de los tribunales que aceptan estos procedimientos.

Como la situación actual es gravísima por este procedimiento repetitivo de las AFP es que me permito rogarle publicar la presente y que las autoridades respectivas tomen cartas en este delicado asunto que priva de libertad a los empleadores -que por diversas causas se han atrasado en el pago oportuno de las imposiciones y que se han efectuado a posteriori en los juzgados-, pero que con la repetición de los cobros aún permanecen como infractores y adeudando cifras inexistentes.

**Jorge Chacón Henríquez,
contador.**

Petición a Errázuriz

Señor director:

Somos un grupo de 11 familias de escasos recursos que tenemos nuestras modestas viviendas en un terreno de 5.000 metros cuadrados, bien común del proyecto de parcelación El Molino de la Compañía, comuna de Graneros, perteneciente a 35 parcelas.

Desde 1984 estamos haciendo gestiones para que los parceleros nos cedan sus derechos, a fin de poder regularizar esta situación. Estas gestiones se han efectuado a través de la Secretaría Regional Ministerial de Bienes Nacionales de Rancagua, quien nos ha otorgado su valioso apoyo.

Hace ya ocho meses que están todas las cesiones debidamente firmadas en Bienes Nacionales, con la sola excepción de la firma de don Francisco Javier Errázuriz, a quien sólo le corresponde 1/35 ava parte de estos 5.000 metros cuadrados, es decir, 142,8 m².

Nosotros le rogamos a usted, señor director, nos publique estas líneas para que el señor Errázuriz nos dé una solución a esta solicitud, ya que nos ha sido imposible poder conversar con él. Su apoderado, don Pedro Pablo Cuevas, quien es la persona que firma por el señor Errázuriz, dice que necesita la autorización de él, pero esto ya se viene arrastrando por muchos meses y para nosotros realmente es muy angustiante vivir en esta situación tan inestable, solución que depende de la firma de una sola persona. Queremos agradecer a través de la presente a los parceleros, que conociendo nuestra situación generosamente han cedido sus derechos en favor de nuestras 11 familias.

**Comité Villa Las Aguilas: Agustín Paz Parra,
presidente.**

Hilda Sepúlveda Reyes, secretaria.

Alberto Díaz V., tesorero.

"La Tercera" se reserva el derecho de seleccionar, extraer y resumir las cartas recibidas, cuyos originales no serán devueltos a sus autores, quienes, además, deben identificarse con su nombre, firma y su número de cédula de identidad.

Fin de la Vicaría

Señor Director:

En la edición de *El Mercurio* del domingo 18 de octubre aparece una columna titulada *Nueva Vicaría* en la que se refiere a la decisión del señor arzobispo de Santiago, monseñor Carlos Oviedo, de poner fin a esa institución y crear la Vicaría de la Pastoral Social.

La Vicaría de la Solidaridad, creada en 1976 por el cardenal Raúl Silva Henríquez, fue la continuadora del Comité de Cooperación para la Paz en Chile, organismo ecuménico que surgió para prestar asesoría legal, asistencial y moral a los perseguidos por el gobierno militar. La labor efectuada por la institución eclesial, ejemplo de consecuencia, valor y amor al prójimo, fue reconocida por gobiernos y entidades extranjeras, quienes le otorgaron su reconocimiento en numerosas ocasiones, entre las cuales puedo recordar el Premio en Derechos Humanos concedido por Naciones Unidas en 1978, el Premio Príncipe de Asturias en 1986, la visita del Papa Juan Pablo II en 1987 y tantos otros. Quizá el momento más emotivo para quienes estábamos el 6 de octubre de 1988 en la Plaza de Armas fue la más sencilla y espontánea: una muchedumbre se acercó a la sede de la Vicaría el día siguiente del plebiscito con el cual el país había decidido volver a la democracia y le brindó un cálido y prolongado aplauso al representante de los trabajadores de la Vicaría que salió al balcón a saludar lo que constituía, en pequeño, una improvisada delegación del pueblo chileno.

En la columna de *El Mercurio*

se afirma que la tarea llevada a cabo por la Vicaría, "incomprendida y controvertida por algunos en su momento, analizada a la distancia, arroja un balance favorable". Me alegro que ese diario sea capaz de hacer este reconocimiento al menos, como señala, "a la distancia", porque lo que fue de más cerca, es decir, durante los 16 años y medio del gobierno militar, sus editoriales y columnas denostaron una y otra vez el trabajo de esa institución, acusándola de estar infiltrada por todo tipo de marxismos y de llevar a cabo una campaña contraria al régimen del general Pinochet.

La enorme labor del Comité para la Paz, primero, y de la Vicaría de la Solidaridad, después, aún no ha sido debidamente valorada por todos los chilenos. Pero **estoy seguro de que la historia se encargará de reconocer el enorme mérito y la misión providencial que les tocó protagonizar** a todos quienes en ella trabajaron, aún arriesgando su vida y la de los suyos, para defender la dignidad humana y mantener viva la esperanza en la verdad y la fe en la construcción de un país de hermanos.

José Patricio Unzurrunzaga V., Santiago.

Bandera nacional

Señor Director:

Frente al hecho de haber sido mancillada la bandera nacional por parte de un equivocado hincha, deseamos hacer pública nuestra adhesión a la autoridad regional por las acciones legales iniciadas en contra de éste.

La bandera, a nuestro juicio, no es sólo un trozo de género, pues representa al

emblema patrio de nuestro país. Chile es una nación que tiene un cuerpo que es su territorio, un alma que es su pueblo, y un conjunto de símbolos que representan nuestra nacionalidad, siendo la bandera el más importante y más representativo. No debemos olvidar que hay compatriotas que han ofrendado su vida en defensa de la misma bandera que hoy es arrastrada irreverentemente por el suelo. En este contexto, quien comete actos vandálicos en su contra denota una ausencia de valores patrios y evidencia una grave falta de apego a su condición de chileno, por lo que el señor intendente ha actuado en defensa de principios tan importantes y nobles como son los valores nacionales.

No obstante lo anterior, también se echa de menos por parte de la autoridad la circunstancia de que el mismo rigor demostrado en esta ocasión no se haga sentir respecto de la falta de respeto hacia nuestro emblema, el cual es igualmente denigrado por colectividades políticas que suelen escribir e insertar frases y símbolos en nuestro pabellón nacional, lo que es tanto o más grave que el deleznable acto perpetrado por el individuo sorprendido en el Estadio Monumental el 25 de octubre.

Estamos junto a quienes defienden el respeto, el apego y el cariño a nuestra Patria a través de múltiples manifestaciones, pero la educación en este sentido debe proceder a la sanción ejemplarizadora, pues aquella necesariamente evitará conductas como la que lamentablemente presenciamos en el último tiempo.

Ricardo Armstrong S., Oscar James Mery K., San Ramón.

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA

Santiago, lunes 2 de noviembre de 1992

RESUMEN DE EDITORIALES FIN DE SEMANA

Sábado 31.10.92

EL MERCURIU

1 Fallo del Tribunal Constitucional

Destaca su veredicto en el proyecto de ley que establece la fecha de la primera elección de los miembros de los consejos regionales y plantea la conveniencia y necesidad de que los legisladores atiendan con mayor acuciosidad al texto y al espíritu de la Carta Fundamental.

2 Calidad de Educación

Estima que su mejoramiento y equidad exige, además, de una acción decidida del Estado, cambios estructurales en el sistema que aumenten la libertad y fortalezcan la participación de particulares. Concluye que las soluciones a los problemas educacionales no pueden descansar sólo en el Estado.

3 Campaña Electoral

Consigna que el proceso eleccionario de E.E.UU. -a medida que se aproxima a su término- se ha convertido en más interesante y que "la victoria todavía se encuentra al alcance de Bush".

4 Liga del Norte

Destaca que este fenómeno autonomista -que está desplazando a los partidos tradicionales en el norte de Italia- amenaza con acelerar su guerra política contra Roma.

5 LA SEMANA ECONOMICA

- Critica a Políticas Sociales

Precisa que la administración de los programas sociales es mucho más difícil y costosa de lo que la gente cree. Concluye que la realización personal y el autorrespeto en el sentido de estar cumpliendo con nuestras obligaciones con los demás debieran constituir la filosofía básica que habría de promover cualquier política.

- Políticas que Afectan a los Pobres

Afirma que habría que reconsiderar varias políticas -en marcha- que perjudican a los pobres y cita la arancelaria, las rigideces en las relaciones laborales, el salario mínimo, la congestión vehicular, las restricciones al desarrollo de los recorridos de la locomoción colectiva y la contaminación.

- Reasignación del Gasto Público y Social

Plantea que el Estado debiera ser una suerte de oficina de asignación directa de recursos a los más desposeídos, dejando la producción de servicios sociales al sector privado o las municipalidades.

LAS ULTIMAS NOTICIAS

1 Llamado Presidencial a los Médicos

Consigna que los más pobres esperan una actitud solidaria de estos profesionales "que han tenido el privilegio de realizar estudios superiores que demandan un fuerte costo para el erario nacional".

LA TERCERA**1 Modernización del Poder Judicial**

Plantea que al sistema computacional puesto en marcha debería agregársele una mayor entrega de recursos para maximizar el proceso modernizador. Afirma que estos significativos pasos revelan el espíritu innovador que anima a la actual judicatura en nuestro país.

LA EPOCA**1 Luz Amarilla a la Concertación**

Puntualiza que el conglomerado multipartidista -con dos candidatos presidenciales- se "jugaría un albur que podría lastimarla". Concluye que las legítimas ambiciones personales o sectoriales "deben cuerdamente autofrenarse" y evitar que la selección del postulante común "se enrede en las tortuosidades de un juego de póker o en un gatillazo de ruleta rusa".

LA NACIÓN**1 Codelco: Un Debate Caliente**

Califica como "graves" los problemas de esta empresa, puntualizando que el Gobierno y los ejecutivos han comenzado a buscar fórmulas de solución al más breve plazo posible. Afirma que el Ejecutivo tendrá que considerar la opinión de los trabajadores antes de emprender cualquier transformación.

Domingo 1.11.92

EL MERCURIO**1 Variaciones en Índices Accionarios**

Consigna que los precios de las acciones ha tenido un comportamiento especialmente variable, precisando que -a pesar de la actual coyuntura- las acciones mantendrán su atractivo mientras la economía siga su senda de crecimiento y exista una demanda institucional.

2 Reajuste Anual para Jubilados

Expresa que se debe a la buena situación fiscal y a la menor inflación observada, puntualizando que la reajustabilidad es un mecanismo justo, pero sería mejor que no fuera necesaria al reducirse las alzas de precios a una tasa nula o mínima. Concluye que "parece llegada la hora de eliminar alguna parte de la indexación que existe en la economía".

3 Inversión en Puertos

Plantea la descentralización de Emporchi y la autorización para la inversión privada en los recintos de su propiedad, permitiendo en su administración alguna injerencia a las ciudades sedes de los puertos.

4 Racismo Alemán

Destaca que está causando justificada alarma entre las autoridades y entre los grupos que experimentaron -en toda su violencia- la persecución racial bajo el régimen nazi.

5 LA SEMANA POLITICA**- Conflictos Sociales**

Expresa que hasta ahora el Gobierno había logrado mantener ciertos equilibrios sociales básicos, evitando así que se llegara

a desbordar cualquier manifestación de descontento. Ello -agrega- ha sido posible por los buenos resultados generales de la economía. Concluye que en la ciudadanía prima un sentido de profunda satisfacción con la evolución de los asuntos públicos, pero "el conflicto de la salud, sin embargo, ha quebrado este molde".

- **Renuncia en el Gabinete**

Afirma que no se podrá conseguir una mejoría sustancial en el sistema de servicios públicos de salud sin una reforma estructural. Critica a la Concertación, precisando que "ha carecido de soluciones para esta preocupación ciudadana, que ella misma consideró prioritaria en su campaña electoral".

LAS ULTIMAS NOTICIAS

1 **Transporte de Plutonio por Aguas Nacionales**

Califica como un "grave peligro" para las generaciones actuales y futuras, aseverando que mientras más voces se alcen para resguardar los intereses de Chile en esta difícil coyuntura, tanto más sólida aparecerá a la percepción mundial la necesaria defensa de nuestro medio ambiente nacional.

LA TERCERA

1 **Crisis en la Salud**

Asegura que los problemas que enfrenta la salud de urgencia es apenas la punta de un iceberg que grafica la indesmentible decadencia de la salud pública chilena. Afirma que deponiendo todo espíritu de egoísmo se alcanzarán acuerdos beneficiosos para los médicos, para el Servicio de Salud y para el pueblo de Chile.

LA EPOCA

1 **Sugerencias para un Programa de Gobierno**

Plantea que el nuevo programa deberá hacerse a partir de lo emprendido por el actual Gobierno, porque de lo contrario desorientaría a la opinión pública y sería también un grave error político. Asegura que todo lo que se haga por fortalecer la participación democrática beneficiará cualquier gobierno futuro.

2 **BITACORA**

- **La Guerra y la Paz**

Ascanio Cavallo

Destaca que el conflicto de la salud -a diferencia de otras movilizaciones- ha tenido la virtud de poner en el centro del debate una de las carencias más masivas de la red social. Afirma que los sectores -que postergaron sus demandas en beneficio de la restauración democrática- "dejaron de percibir peligros de involución" y tendrán que orientarse a la construcción de mejores condiciones de vida, aunque sea a través de la protesta y la agitación.

LA NACION

1 **La Atención de Salud es lo Primero**

Afirma que es obligación del Gobierno cautelar que la salud estatal siga funcionando en la mejor forma posible. Expresa su esperanza en que el sacrificio del ex Ministro del ramo abra las puertas para la solución definitiva.

**DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA
SECRETARIA DE COMUNICACION Y CULTURA**

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA

Santiago, lunes 2 de noviembre de 1992

TITULARES DE PRIMERA PLANA

EL MERCURIO

- 1 **Con Gobierno y Médicos:**
SE INTEGRA HOY LA COMISION ESPECIAL PARA SECTOR SALUD
 - Ministro Enrique Correa indicó que sus componentes se abocarán al estudio de un nuevo régimen de remuneraciones en conformidad con lo planteado por el Presidente Patricio Aylwin el jueves pasado.
 - Al mismo tiempo, manifestó que se pondrá de inmediato en práctica el programa de 16 puntos anunciado por el Jefe del Estado, con el cual se espera mejorar la calidad de los servicios de urgencia.
 - Expresó finalmente que el conflicto médico "ha contribuido a que todos adquiramos una conciencia más lúcida y más precisa respecto de la necesidad de actuar con rapidez en un área que afecta tan directamente la vida cotidiana de los chilenos".
- 2 **En Osetia del Norte e Ingushia:**
RUSIA ENVIÓ EJERCITO PARA CONTROLAR VIOLENCIA ETNICA
 - Ex Canciller y actual líder georgiano Eduard Shevardnadze se ofreció como mediador de las partes beligerantes para trabajar por el restablecimiento de la paz en la zona, en tanto los combatientes acordaban un cese del fuego. Previamente, soldados rusos habrían sido tomados como rehenes por una de las facciones en lucha.
- 3 **Según Asesores del Candidato Demócrata:**
CLINTON NO HA DEFINIDO AUN POLITICA LATINAMERICANA
 - Para avanzar en ese campo, el aspirante a la Casa Blanca ha iniciado contactos privados en víspera de las elecciones presidenciales de mañana, dijeron en Washington algunos de sus colaboradores.
- 4 **Pese a Pedidos de Distintos Sectores:**
REANUDAR LAZOS CON CUBA NO ES PRIORIDAD PARA EL GOBIERNO
 - Canciller Enrique Silva Cimma indica que por ahora el Ejecutivo no piensa modificar la actual situación.
- 5 **MULTITUDINARIA AFLUENCIA A LOS CEMENTERIOS (FUTU)**
- 6 **NORMALIDAD EN LAS POSTAS (FUTU)**
- 7 **RECORD NACIONAL DE ATLETISMO (FUTU)**

ECONOMIA Y NEGOCIOS (B)

- 1 **Por Alza de Aranceles en ese País:**
REESTUDIAN NEGOCIACION COMERCIAL CON ARGENTINA
 - Fuentes del sector privado señalaron que el acuerdo de preferencias arancelarias que se firmaría el próximo mes podría verse afectado por las medidas que hoy oficializará el Gobierno trasandino.
- 2 **Medidas del Banco Central:**
"AJUSTE PERMITE CRECER EN FORMA SUSTENIBLE"
 - El gerente general de la Bolsa de Comercio, Enrique Goldfarb, estimó que "en general los ajustes tienen que ser menores y más oportunos".

TITULARES DE PRIMERA PLANA (2)

- 3 Financial Times:
DESTACAN LIBRO DE JEFFREY SACHS Y FELIPE LARRAIN
- "Macroeconomía en la Economía Global" está siendo adoptado en prestigiosas universidades del mundo.

EL PAIS (C)

- 1 Misa en Cementerio Católico:
MUNS. OVIEDU EXALTO SIGNIFICADO DEL DIA DE TODOS LOS SANTOS
- Masivo público acudió hasta los diferentes camposantos de la capital para visitar las tumbas de sus seres queridos. Persistieron quejas por precios de las flores.
- 2 En Los Cerrillos:
FUERZA AEREA CREA NUEVO GRUPO DE HELICOPTEROS
- Contará con aproximadamente 22 aparatos Bell UH-1, del tipo empleado por Estados Unidos en la guerra de Vietnam.
- Estarán bajo la jefatura del Comandante de Grupo (A) Ricardo Klima, dependiendo directamente de la Segunda Brigada Aérea.
- 3 Ante Próxima Temporada:
UN PLAN CONJUNTO DE TURISMO PROMUEVEN V. DEL MAR Y MENDOZA
- Autoridades turísticas nacionales y de la provincia de Cuyo elaboraron su programa con miras a captar visitantes de otras ciudades del interior trasandino.

LAS ULTIMAS NOTICIAS

- 1 **CULU CULU SE TRAJU UN PUNTO DEL NORTE**
- Empató a un gol con Antofagasta.

LA TERCERA

- 1 **¡TODO SIGUE IGUAL!**
- Cobreloa, Colocolo y la UC sacaron un punto.
- Mérito grande de visitantes mineros y albos.
- Palestino -con 9 jugadores- ganó 2-0 a la "U".
- 2 **NORMALIDAD EN LAS POSTAS**
- 3 **CHUFERES EN PIE DE GUERRA**

LA CUARTA

- 1 **Porque no le quiso vender vino: También golpeó al nieto**
A BARROTAZUS MATU ABUELITA
- 2 **Por vendetta: Se había quedado con el botín**
FUE AHORCADO CON CORDON DE ZAPATO
- 3 **Empates del Colo y Católica lo ayudaron:**
CUBRELOA SIGUE EN PUNTA
- 4 **Por una mujer perdió duelo a puñal:**
EN UN TAXI LLEGO CADAVER A LA POSTA
- 5 **Ministro revisó hospitales:**
TODU FUE NORMAL EN SALUD: POCUS MEDICUS Y MUY POCUS ENFERMUS
- 6 **Matta con Portugal:**
BALEAN CAJERO DE UN LOCAL DE PULLUS ASADUS

LA EPOCA

- 1 **Nuevos detalles de tensa reunión del sábado:**
SE REINICIA HOY RUNDA DE MEDICUS CON EL GOBIERNO
- 2 **Afónicos y resfriados llegan al final de la campaña:**
CLINTON SE ALEJA DE BUSH
- 3 **CUBRELOA SIGUE 1º (FUTU)**

LA NACION

- 1 **Afirman que "no escapará a justicia civil":**
RUMU EN-RENTARA UTRUS 6 PROCESUS

TITULARES DE PRIMERA PLANA (3)

- 2 "SUPERMARTES" EN EE.UU. :
 - Clinton: En gira ganadora.
 - Bush: Habla golpeado.
- 3 NORMAL FUNCIONAMIENTO DE PUSTAS
- 4 LEY DE JUSTICIA MILITAR: PIDEN EXTREMA URGENCIA
- 5 AMPLIO REPORTAJE CON LA NOCHE DE LA SALSA

EL DIARIO

- 1 Especialistas:
PULEMICA POR ALZA DE TASAS
 - Mientras buena parte de los especialistas estima que la fuerte expansión de la actividad requería un freno, otros creen que no hay fundamentos sólidos que expliquen la decisión.
 - Analistas financieros anticipan más restricciones al ingreso de créditos externos e incentivos para la colocación de papeles de corto plazo del Banco Central. Incremento de los intereses podría frenar puntualmente la recuperación del mercado accionario.
- 2 Tercer trimestre:
2,83% REAL FUE REAJUSTE DE SALARIOS
 - A esa cifra se debe agregar en forma ponderada un incremento promedio de remuneraciones de 3,47%, el que se entera en período de vigencia de los contratos.
- 3 Económico:
INQUIETUD POR NUEVO PLAN DE ARGENTINA
 - Subsecretario de Agricultura dijo que se evalúan efectos en la comercialización de cultivos anuales, como el trigo.
 - Asociación de Molineros del Centro planteó que la Comisión de Distorsiones debiera actuar de oficio.
- 4 A septiembre:
ENDESA LIDERA RENTAS DE S.A.
 - Muestra de 83 compañías revela que 53 anotaron un mejor resultado nominal en relación a septiembre de 1991, mientras que 30 experimentaron un deterioro.

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA
SECRETARIA DE COMUNICACION Y CULTURA

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA

Santiago, lunes 2 de noviembre de 1992

RESUMEN DE TELEVISION
"DOMICILIO CONOCIDO"

Conductor : Ricardo Israel

Panelistas : Carolina Rossetti y Fernando Villegas

Invitados : Ministro de Hacienda, Alejandro Foxley, y el ex
Ministro de Salud, doctor Jorge Jiménez

Domingo 1.11.92

Mejorar la Gestión Pública

El Ministro de Hacienda, Alejandro Foxley, manifestó que los principales problemas del país se deben -más que a falta de recursos- a la "calidad" con que se hacen las cosas, instando a mejorar la gestión en los diversos sectores, principalmente en Salud, Educación, en las empresas públicas y en los municipios.

Problema de la Salud

Planteó que se requiere eficiencia, eficacia y modernización del aparato público y del sector público. Preciso que en Salud hay un "desafío de eficiencia", de calidad de la atención; un desafío para el personal de la Salud y también para los médicos.

Movilizaciones Sociales

Preciso que la gente que está inquieta, impaciente, haciendo mucho ruido, llamando a movilizaciones, está cayendo en un "escapismo". Ello, porque hasta ahora, trabajando juntos todos los chilenos, en una forma responsable, ordenada, con un sentido nacional, las cosas han ido muy bien.

Modernización de Codelco

Frente a la movilización de los trabajadores del cobre, por la reestructuración de Codelco, aseveró que esa empresa -como todas las empresas públicas- tiene que modernizarse y que los trabajadores van a tener que colaborar, porque ellos no pueden ser el elemento que resista el cambio.

Reajuste Automático

Ante a la petición de reajuste automático para el sector público, dijo que ese mecanismo no es el más adecuado cuando se está bajando la inflación. Respecto al "pliego" enviado por la CUT y la ANEF, adelantó que el Gobierno va a contestar afirmativamente a una serie de preocupaciones que ellos tienen.

Futuro Canciller

Afirmó que en la eventualidad que fuera Ministro de RR.EE. en el próximo gobierno, podría negociar el Tratado de Libre Comercio con EE.UU.. Auguró que sería una contribución importante, porque la integración de América del Norte es un esquema muy atractivo para el resto de América Latina.

Ex Ministro de Salud

El ex Ministro de Salud, doctor Jorge Jiménez, reconoció un "error" de diagnóstico para dimensionar la crisis y advirtió que en el gremio médico hay un "desquiciamiento" bastante preocupante. Calificó su renuncia como una "frustración", por no haber podido completar un proyecto. Llamó a los médicos a reflexionar sobre su responsabilidad profesional.

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA

Santiago, lunes 2 de noviembre de 1992

PRINCIPALES EDITORIALES

HUY

1 Al Papá y a la Mamá

Califica de injusta la renuncia del Ministro de Salud, pues le tocó un "ministerio citroneta" que se volcó con "media huelga". Agrega que el Gobierno debiera saber que entre una huelga y una media huelga existe la misma diferencia que entre hacer el amor y jugar al papá y a la mamá.

QUE PASA

1 Roberto Pulido

Afirma que un candidato a la Presidencia en Chile no puede manifestarse partidario de que se asesine a una criatura porque nace con graves malformaciones. Califica de increíbles las declaraciones de Anselmo Sule. Sostiene que para postular a la Presidencia se necesita algo más que las simples ganas de serlo.

ESTRATEGIA

1 Necesidad de Una Solución Integral

Asegura que más que un problema de recursos, en salud hay graves deficiencias administrativas. Precisa que ha llegado el momento de debatir la privatización del sector.

2 Prescendencia Electoral

Critica la participación y el discurso del Presidente Aylwin en la convención del Partido Radical y opina que con sus palabras el Primer Mandatario se alejó del principio de prescindencia electoral. Opina que esto no asegura un Gobierno para todos los chilenos.

3 La Fuerza de la Economía

Señala que es innegable que el crecimiento ha sobrepasado las expectativas más optimistas. Considera necesario que las proyecciones de la autoridad contengan una mayor dosis de realismo. Critica el planteamiento de que Chile tiene una capacidad limitada de crecimiento.

EL MERLUPIO

1 Crecimiento y Pobreza

Afirma que el crecimiento con estabilidad es lo que más interesa a los pobres y denuncia que buena parte del gasto social se pierde en ineficiencia y burocracia. Plantea que el crecimiento con estabilidad requiere de una menor presencia económica del Gobierno, lo que debiera reflejarse en una moderación del gasto público y una reducción del tamaño del Estado por la vía de las privatizaciones.

2 Acuerdos sobre Consejos Regionales

Advierte que las bases ciudadanas están bastante lejos de estos nuevos consejeros. Agrega que la misma experiencia del protocolo para lo municipal permite abrigar reservas respecto del acuerdo regional de la Concertación que otorga el acento a lo partidista. Opina que ello es negativo para un régimen regional tan nuevo como éste y que habría sido prudente buscar fórmulas con mayor presencia ciudadana. Concluye que, con todo, este sistema es un avance en la necesaria descentralización a la que aspiran las regiones.

3 Mejor Calidad

Sostiene que hay acuerdo en la ciudadanía y conciencia en la autoridad respecto a la importancia de mejorar la calidad de los productos. Otorga importancia especial a la tarea que debe cumplir el Estado en denunciar las trabas proteccionistas en los organismos multilaterales.

4 Conflicto Insoluble

Consigna que no se ha cumplido un acuerdo para neutralizar la aviación en el conflicto de Bosnia-Herzegovina. Entrega detalles de los enfrentamientos y los diversos bandos en pugna.

5 La Semana Internacional

-Difícil Situación en Reino Unido

Señala que la recesión, la aprobación o rechazo del tratado de Maastricht y el intento de cerrar unas minas de carbón y hospitales del Estado tiene en mal pie a John Major. Destaca que la situación económica presenta índices en declinación.

-Maastricht, Piques y Hospitales

Entrega detalles acerca de las discusiones que se dan en el Reino Unido sobre estos temas.

-Washington y Cuba

Consigna que Clinton apoyo las restricciones comerciales a Cuba de la Ley Torricelli, lo que le atrajo el apoyo de los cubanos residentes en EE.UU..

LAS ULTIMAS NOTICIAS

1 Semana de Paz para los Niños

Consigna que UNICEF promueve una semana de paz en Yugoslavia para prestar atención a los niños. Sostiene que en Chile, sin guerra de por medio, basta mirar a los pequeños que piden limosna o ejercen la prostitución para darse cuenta que la infancia precisa con urgencia de paz y de una toma de conciencia de autoridades y particulares para ofrecerles un futuro digno.

LA TERCERA

1 Rol de los Partidos Políticos

Consigna que en una encuesta reciente el 42,7 % de los entrevistados dijo no tener partido político. Advierte sobre un proceso de despolitización que debe hacer meditar a dirigentes y militantes. Explica que para el ciudadano corriente lo que está en cuestión es la concepción misma de la política.

LA EPUCA

1 Los Obstáculos a la Verdad

Califica de "claramente cuestionable" la decisión de la Tercera Sala de la Corte Suprema de pasar el caso Chanfreau a la justicia militar. Estima que la reacción emotiva de la ministra sumariante constata que no basta la decidida voluntad de hacer justicia.

LA NACION

1 La Locomoción Colectiva "En Rodaje"

Afirma que la licitación fue una operación profunda y en muchos casos dolorosa, pero necesaria. Consigna que existen algunas dificultades como el menor ingreso de los choferes y el hecho de que algunos usuarios deben tomar ahora dos locomociones. Indica que el público ha apoyado hasta ahora a las autoridades y opina que seguirá haciéndolo.

EL DIARIO

1 Perspectiva Bursátil

Destaca los excelentes resultados trimestrales de las sociedades anónimas. Asegura que existe optimismo en relación a la tendencia y comportamiento futuro de las bolsas.

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA

RESUMEN DE RADIO

2. 11. 92
9 Horas

- 1 Un nuevo capítulo comenzarán las negociaciones frente a crisis de la salud. Hoy se constituirá la comisión Gobierno-médicos para estudiar la racionalización de los sueldos de profesionales de postas y servicios de urgencia. Una semana mas tendrá el Gobierno para solucionar la situación de los citados servicios del país. (AGRICULTURA)
- El Gobierno se encuentra confiado en los resultados que obtendrá la comisión negociadora en materia de salud. El Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, valoró positivamente la postergación de las renunciias médicas. (AGRICULTURA)
- Sin más problemas que los habituales, funcionaron los servicios de urgencia luego que los médicos decidieron extender en una semana el plazo para que el Gobierno solucione la crisis. (MINERIA)
- Médicos pedirán renuncia del presidente nacional del colegio que los agrupa. (CHILENA)
- 2 "El Presidente Aylwin debe realizar gestiones para evitar el paso del barco con plutonio". Así lo manifestó el secretario general del PDI, Antonio Leal. (AGRICULTURA)
- 3 El dirigente de la Confederación Unitaria de Trabajadores del Transporte, Ramón Becerra, señaló que hoy se efectuará una asamblea para analizar los problemas que creó la licitación de recorridos. (MINERIA)
- 4 Diputados de la UDI propusieron la reimplantación de la doble jornada educativa en los establecimientos de enseñanza del país. El retorno de esta modalidad fue sugerida por los parlamentarios Carlos Bombal y Jaime Urpis de la UDI al titular de educación. (AGRICULTURA)
- 5 Eduardo Frei se mantiene a la cabeza de encuesta sobre candidatos presidenciales, según muestreo efectuado por hemines. (CHILENA)
- 6 Diputado socialista Sergio Aguiló pidió al Gobierno que ponga extrema urgencia y patrocine proyecto que limita facultades de la justicia militar. (CHILENA)

DEPARTAMENTO DE INFORMACION INTERNA

RESUMEN INFORMATIVO

Nacional

2. 11. 92
10 horas

- 1 Fuentes oficiales indicaron que al mediodía jurará como nuevo Ministro de Salud, Julio Montt, actual director técnico de la Clínica Alemana. (COOPERATIVA)
- 2 El Ministro de Salud suplente, Patricio Silva, recalcó que "la solución integral de los problemas del sector salud pasa inevitablemente por un aumento sostenido de su presupuesto". Se mostró optimista de los resultados que obtendrá la comisión Gobierno-médicos que iniciará hoy las negociaciones. (COOPERATIVA)
- El secretario general del consejo regional Santiago del Colegio Médico, Juan Luis Castro, descartó el móvil político en la manifestación, precisando que "nunca buscamos la salida de un ministro". Reiteró que aún está pendiente el tema de los incentivos económicos para los médicos. (COOPERATIVA)
- 3 El presidente de la Corte Suprema (S), Marcos Aburto, planteó la posibilidad de que el Senado dirima la contradicción surgida entre el fallo del Tribunal Constitucional y la Corte Suprema relativa a la facultad del Presidente de la República para cancelar la personalidad jurídica a Colonia Dignidad. Respecto a las reformas al Poder Judicial, sostuvo que algunas son buenas y "otras no son convenientes". (CANAL 4)
- 4 Los trabajadores del sindicato N°3 de El Teniente -del sector metalmeccánico- retornaron a sus labores a las 8:00 horas tras una hora de paralización. La medida fue acordada con el fin de rechazar el paso de los talleres a una Sexta División de Codelco, porque ello no le asegura el puesto a los trabajadores. (CANAL 7)
- 5 Tres hombres y una mujer asaltaron esta mañana la sucursal del Citibank ubicada en Avenida 11 de Septiembre 1313, llevándose una cantidad indeterminada de dinero. (ORBE)

Internacional

- 1 El presidente ruso, Boris Yeltsin, implantó hoy el Estado de Emergencia en dos regiones del sur del país, donde murieron decenas de personas en choques armados registrados este fin de semana. Las regiones afectadas por la medida son Usetia del Norte e Ingushetia. (REUTER)
- 2 La última encuesta presidencial difundida ayer por CNN/USA Today otorgaba a Clinton el 49% de las preferencias, a Bush el 37% y a Perot el 14%. (REUTER)
- 3 Fuerzas del gobierno angoleño atacaron en las primeras horas de hoy con tanques e infantería los bastiones de la organización opositora UNITA. Según los informes, el ex jefe del estado mayor militar de la organización, general Arlindo Lhena Pena "Ben Ben", murió durante los combates. (REUTER)